

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

Congreso.

SESION DEL 18 DE MARZO.

Abierta a las dos, se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

Después del despacho ordinario, que nada ofreció de particular, el Sr Lasala anunció una interpelacion al gobierno sobre la ley de imprenta.

Fueron aprobadas las actas de Flechilla, provincia de Palencia.

Continuando la discusion sobre la ley del notariado, se leyó una enmienda del Sr. Permanyer que juzgando que la manera de reintegrar a los notarios no es justa, y deseando que la espropiacion a que se le sujeta se equipare a toda espropiacion por causa de utilidad pública, pedia que se dijese en la base segunda que los dueños legitimos de los oficios de la fé pública recibirán la competente indemnizacion con arreglo a las leyes y serán igualmente indemnizados por los oficios que posean, y de que han de ser espropiadas las corporaciones, escepto aquellas cuyas cargas se cubren por el estado, ó a quienes de otro modo se haya indemnizado ya.

Quedaba el congreso ocupado en esta discusion, cuando fué preciso retirarse de la tribuna.

Seccion oficial.

—La GACETA del 18 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Ha mejorado mucho el tiempo en Galicia: a las continuadas lluvias y a las abundantes nevadas ha sucedido una templanza grande.

Las operaciones del campo van adelantando mucho, particularmente la poda de los viñedos. Los sembrados están muy crecidos y solo en los árboles frutales se nota algo retrasada la vegetacion. La importacion de vinos catalanes y valencianos, y la de cidra, por medio de trasportes marítimos ha tomado un desarrollo desconocido en el pais. La mayor parte de los buques que arriban al litoral gallego llevan grandes cantidades de estos caldos.

—En la mañana del 15 del actual se cantó un Te Deum en Alicante para celebrar la apertura de la línea férrea. El tren que salió de esta corte la noche anterior llegó a aquella ciudad el mismo día a las once, habiendo sido recibido en la estacion por las músicas que despues recorrieron las calles de la poblacion.

—Continua el tiempo siendo inmejorable para la agricultura por las provincias de Castilla. En Salamanca crecen los sembrados bajo el influjo de una apacible temperatura que reina, y las mas alagüeñas esperanzas animan a los propietarios agricultores.

—En la noche del 13 ocurrió un incendio de consideracion en la fábrica de tegidos establecida en la calle de Bermejeros de Salamanca. El edificio que ocupaba los talleres y almacenes era un antiguo convento, el cual quedó casi arruinado por completo, siendo reducidas a cenizas grandes cantidades de hilazas y géneros. En medio de tanto desastre no hay que lamentar desgracia personal, salvándose milagrosamente los individuos que estaban dentro del edificio.

—Damos a continuacion el relato de un ocurrido en Valencia hace pocos dias, el cual refiere un periódico de aquella ciudad del modo siguiente:

Pero ¡chiton! que hemos prometido a una bellísima niña no tronar contra ese algo llamado suegra. Y nuestra promesa es tan sagrada como el tremendo juramento que hicimos al malogrado D. Caudío.

III.

Nos ocupamos en escribir una comedia. ¿Quien no hace otro tanto en esta época, cuando la comedia brota naturalmente donde quiera que asoma una sonrisa maligna, una mirada sospechosa, un papá y una... (ibamos a decir suegra) y una cuarentena impertinente?

La vida es una comedia. Testigo la comedia humana de Balzac. Testigo *La vida es sueño* de Calderon. Y testigo el año de gracia en que vivimos. Nuestra obra es original.

Sus personajes los encontrareis a cada paso, os saludarán en el paseo, os pedirán fuego si no sois mujeres y os sonreirán si no sois hombres.

Porque ¡eso sí! todos son muy galantes, muy finos, muy... Estos puntos suspensivos no significan absolutamente nada.

Nuestra comedia se titula *La farsa moderna*. ¡Qué escenas, qué situaciones, qué poesia!

Juzgad y aterraos.

Escena V. *El marqués de Regali*.—D. Juan Lanás.

Casarme yo con ella ¡qué simpleza!

yo tan rico, tan guapo y elegante,

yo que he visto a mis pies tanta belleza...

Juan Lanás. Pero...

El marqués. Nada, no hay pero que me espante.

Juan Lanás (ap.). ¡Qué embustero tan necio!

«Hace poco llegaron de la corte unas mujeres que, diciendo la buena ventura, lograron estafar y embaucar a muchas personas. Al frente de aquellas hallábase una doña Feliciano, la cual ofrecía hacer la felicidad de cuantos se le acercaban, y satisfacer cumplidamente todos sus deseos, llenándolos de bienes y de riquezas, para ello celebraba sus conciliábulos, en los cuales aumentaba considerablemente sus víctimas, y el número de los donativos. Tan escandalosos atentados, inesplicables en el siglo XIX, llegaron por fin a conocimiento del comandante de la compañía de fusileros de la provincia, el cual se propuso desenmascarar a las supuestas brujas y entregarlas a los tribunales para que les aplicasen el condigno castigo. Para ello trató de asistir al conciliábulo que debia celebrar en la noche del viernes último, é introduciéndose con dos personas mas, sin conocimiento de aquella ni de la dueña de la casa, en una pieza inmediata a la en que debia tener la escena. A poco entraron algunas personas, presentándose una especie de criada de la doña Feliciano, vestida de gitana, la que les ponderó en gran manera el poder de la bruja y las grandes relaciones que tenia en la corte, preparando así el terreno para cuando llegase la heroína, que no se hizo esperar mucho tiempo. Esta, despues de renovar a las personas que allí habia las ofertas que les tenia hechas, pidió oro y plata y telas para concluir la operacion, que dijo estaba ya muy adelantada; añadiendo estas palabras, cuyo significado difícil es que nadie pueda descifrar: «El toro lo tengo atado, y ustedes están en el centro y han de salir por un lado.» Las personas a quienes se dirijia la contestaron que ya le habian dado seis onzas y algunas ropas, a lo cual añadió aque-

El marqués. Mi riqueza convertida tal vez...

Juan Lanás. (ap.) ¡No hay quien le aguante!

El marqués. ¡Yo poner a sus pies mis almacenes!

(El marqués se contonea, saca un habano de a cinco ochavos, y lo enciende en un papel encarnado, para que D. Juan crea es un billete de banco. D. Juan se sonríe irónica y bestialmente, se pone el sombrero graciosamente inclinado sobre la orja derecha y sale. El público silva y yo tomo un sorbo de café.)

¿Qué os parece?

Creo que estoy a un kilómetro de la inmortalidad.

Pues oid la escena octava, la sublime escena en que el marqués, a solas con su fatuidad y con su mentida riqueza, se describe a sí mismo.

—Y en el mundo, en conclusion,

todos sueñan lo que son

aunque ninguno lo entiende.—

Esto dice Calderon,

y es un axioma profundo,

todo es farsa en este mundo,

todo es mentira, ilusion;

y pues que todo farsante

llega al templo de la gloria,

¡huye, conciencia ilusoria!

¡Sigamos, farsa, adelante!

Una bota sin charol

va pisando vergonzosa,

mas si se mira lustrada,

brilla a los rayos del sol;

seamos pues el barniz

de la bota de la vida (1)

(1) Este verso óberza hace sudar suegras.

lla «que no tuvieron inconveniente en darle mas, que ella devolveria ciento por uno y que si pedía mas era por su bien; que su poder era inmenso, tan grande como el que tenia Dios en el cielo.» Al oír esta blasfemia no pudo sufrir mas el comandante de fusileros y se presentó con las dos personas que le acompañaban, no consiguiendo su inesperada aparición desconcertar por el pronto á la doña Feliciano, mas al verse despues descubierta, ofreció devolver lo que le habian entregado todas las personas que habian ido á buscarla en esta capital, si se le daban tres dias de tiempo y se la dejaba ir á su casa. Inmediatamente se la registró por una mujer, encontrándosele encima dos grandes bolsillos llenos de diferentes polvos, varios productos químicos, muchas notas y recetas, un frasquito con un líquido, el cual se resistió por mucho tiempo á entregar, y una figurita de una materia parecida al papel engomado, de las que puestas al calor de la mano hacen algunos movimientos. Procedióse luego á registrar su casa, situada en la calle de Taronchers, en la que se encontraron dos cofres y otros dos en la plaza de Pellissers, todos ellos llenos de ropa blanca, polvos, frasquitos con diferentes ingredientes, y dos libros, uno titulado *Libro negro ó magia*, y otro impreso en lengua romaní con algunos renglones en hebreo. Todos estos efectos, asi como la doña Feliciano, que resultó ser una gitana llamada Violante, otra gitana compañera suya y un hijo de la primera, fueron puestos á disposicion del juzgado competente, trasladándose los reos á las torres de Serranos.»

—El 13 ocurrió una riña en el puerto de Barcelona entre unos marinos y algunos municipales. Habiéndose cometido ciertas faltas hace dias, cinco marineros pertenecientes á un buque anglo-americano, llegado á bahía en la semana anterior, fueron arrestados con anuencia del cónsul de su nacion. Despues de haberseles levantado el arresto, al ser conducidos á bordo por algunos municipales, pues el barco iba á darse á la vela, se rebelaron contra los agentes de la autoridad que les custodiaban, quienes se vieron precisados á usar las armas para hacerse obedecer. Los norte-americanos saltaron de

nuevo á tierra, donde siguió la refriega, hasta que llegó un oficial con alguna fuerza de la guardia del puerto, y los condujo presos al fuerte de Atarazanas. El buque que era una corbeta, se hizo á la mar al siguiente dia con nueva tripulacion.

—Parece que ha sido remitida á Madrid por un jóven artesano de la misma ciudad una escopeta con un nuevo y desconocido invento para poner los pistones por si misma: siendo el deseo del inventor regalarla á S. A. R. el Principe de Asturias.

—Llama la atencion dolorosamente el ver las noticias que periódicos de Valencia traen diariamente de atentados ó robos cometidos en las casas particulares y en los templos de la provincia. Necesario es que las autoridades obren con energia y que sus dependientes cumplan con rigor su cometido para que, persiguiendo el crimen sin descanso, logren contener sus desastrosos efectos y libren á la provincia de los males que ocasiona, tanto á los intereses materiales como á la moralidad y buen nombre de sus habitantes. El viernes ultimo se verificó en aquella ciudad la acostumbrada bendicion de las simientes de los gusanos de seda. La ceremonia se efectuó en el camarín de la Virgen de los Desamparados, siendo de ver la muchedumbre de labradores que, agrupados al rededor de la Santa Imagen, iban á poner bajo la divina proteccion la venidera cosecha de seda.

—Se han descubierto en Madrid y otros puntos algunos documentos falsos, entre los que figuran recibos de suministros, libranzas y otros valores.

—S. A. R. el infante don Enrique, de cuyo permiso para regresar á esta corte dimos cuenta, entró el martes 16 en territorio español.

—Las secciones de Estado y Gracia y Justicia del Consejo Real tienen casi aprobado en su totalidad el proyecto de ley sobre vinculaciones.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris 18. El *Monitor* nada contiene de interesante.

Dicese que Austria ha hecho indicaciones

aquí para que el *Monitor* francés repruebe todo movimiento ilegal en el extranjero para destruir el mal efecto de haber permitido la lectura de la carta de Orsini.

Londres 18. El correo de la India procedente de Calcuta ha naufragado. Los pasajeros se han salvado, pero la correspondencia se ha perdido, lo cual ha causado gran alarma en el comercio.

Las noticias de la China llegan al 28 de enero. En esta fecha habia tranquilidad en Canton.

Parece decidido que Walker sera tratado como pirata por los buques ingleses.

Asegúrase que los ingleses se han apoderado en la India del fuerte de Caurapoor, y que el rajah ha sido cogido. El ejército ingles estaba todo en movimiento.

Liverpool 17. La guerra civil continúa en Méjico.

En santo Domingo ha terminado la lucha intestina, rindiéndose el presidente Baez á las fuerzas enemigas.

Turin 16. El proyecto de ley relativo á las conspiraciones para asesinatos políticos ha sido desechado por una corta mayoria. La minoria presentará un contra-proyecto basado sobre la proposicion del gobierno.

—Escriben con la fecha del 13 desde la capital del vecino imperio:

Esta mañana muy temprano han sido guillotinados en el sitio ordinario de las ejecuciones, en la plaza de la Roquette los condenados Orsini y Pierri. Ya dije á usted que habia sido conmutada la última pena impuesta al cómplice Rudio. La multitud que habia acudido á presenciar el repugnante espectáculo, era considerable: el tiempo no dejaba de estar frio, nevando á intervalos, pero las variaciones atmosféricas no son las antes jamás para contener la excesiva curiosidad de los parisenses. Fuerzas imponentes de infanteria y caballeria dominaban el lugar del suplicio y las inmediaciones, y bien eran necesarias porque entre la multitud se veia mucha gente del bronce, sin que faltaran tampoco infinidad de coches y elegantes personas de ambos sexos, amigas de esta clases de emociones, á mi entender poco envidiable. Todos los periódicos de hoy se han limitado á anunciar lisa y llanamente el acto del suplicio, copian-

y ganará la partida el marqués de Regali.

El *neguido*. (á lo lejos y acompañándose con su estaca.)

Pobe marqués,
que tite etá,
tabaja mucho
y no gana na.

Un *jóven artista*. (tocando el xilofordon con la mano de un almiréz)

toco tan bien,
no hay que dudar,
que rompo los oídos
de toda la ciudad.

Yo.—(trágico como de costumbre.)

Duérmete, niño mio,
duerme sin pena:
mira que si no duermes
vienen las suegras;
y son tan malas,
que se comen los niños
en ensalada.

Una *suegra*.—(Música de los espírragos trigueros.)

Yo me ateevo á destrozár al revistero
como un niño destroza una empanada,
yo me atrevo á romperle una quijada
si me llevo á incomodar!

Supongo que al concluir esta cavatina el público es atacado de hidrofobia y cae el telon en medio de una tempestad de mordiscos.

IV.

¿Qué os parece?

Recuerdo que hace seis años mi amigo el eminente

te Hartzembusch me dijo que la literatura dramática me tenia reservada una corona.

Y ha llegado el tiempo de cumplirse la profecía.

Porque yo tengo derecho á pedir una corona.

Una corona como la del Tasso, como la de Corinna, como la de Quintana.

Habia pensado comprar una de laurel y dársela á un amigo para que la colocase en mis sienes.

Y nos vino á la mente idea tan peregrina acordándonos de cierta actriz....

Pero estamos indecisos, porque nos falta lo principal. Carecemos de dinero.

Y por consiguiente carecemos de amigo.

¡Horrible situacion!

¿Qué es un hombre sin dinero?

Reflexionemos.

En cierta ocasion nos hallábamos á muchas leguas de nuestra patria.

Y cuanto tenian nuestros bolsillos habia ido desapareciendo poco á poco, como esas nubes que se pierden entre la bruma del horizonte.

Llegó un dia dia de amargo recuerdo! en que nos acostamos sin temor de indigestiones.

Y á la mañana siguiente, en vano fuimos en busca de todos los que se llamaban nuestros amigos, de todos los que se engreian con nuestra amistad....

La miseria tiene un rostro muy feo; ellos huían de mi fealdad.

Entonces empecé á comprender el corazon humano.

Y hoy cuando escucho una protesta amistosa, un juramento de fraternidad, mis labios murmuran—¡farsa!

—y me rio de las promesas y de los juramentos, como un traperero se burla del jarambel hediondo que arroja en su camino.

En otra ocasion se le antojó á cierta niña un precioso cintillo de diamantes.

Costaba cuatro mil duros y yo no tenia ni cuatro mil esperanzas de poseer un solo ochavo.

La niña habia jurado mil veces morir si yo la olvidaba.

Habia sentido el frenesí de los celos.

Habia espuesto su honra y casi su vida por verme...

Y cuando me vió llegar sin el cintillo, cuando comprendió que yo navegaba á palo seco, que era el émulo de Job, me despidió lo mas desdñosamente que pudo.

Y ahora cuando una muger modula á mis oídos un—te amo!—como gime un arpa herida por el viento, mi corazon esclama—¡mentra!—y mis labios destilan la ironía, pero una ironía amarga, punzante, atea si quereis.

V.

Se deduce de cuanto llevamos dicho:

Que hace un tiempo delicioso.

Que los cafés y los paseos están muy concurridos.

Que esta revista es bastante mala.

Y que voy á esconder mi feísimo rostro entre las calladas sábanas de mi lecho.

P. D. He recibido una epístola anónima concebida en estos términos.

—Caballero: le anuncio que si continúa hablando de las suegras con la inconveniencia que hasta aquí, le espera un grave disgusto.—

Hé aquí mi contestacion:

¡Suegra! yo te mando que tiembles al pronunciar mi nombre.... ¡soy el Átila de tu raza!

¡Mentorero del Busto!

do al efecto una nota en extremo lacónica, de cuatro líneas, sin que ninguno se haya atrevido á hacer un solo comentario, ni publicar el mas pequeño detalle. Para suplir en parte esta falta añadiré á Vd. algunos pormenores. Orsini tanto en la capilla como encima del terrible tablado, ha manifestado mucha entereza: dicen que tenia intenciones de hablar al público en sus últimos momentos pero la gente, á la distancia en que estaba del condenado poco ó nada hubiera podido oírle: pocas personas han sido admitidas dentro del patio de la Roquette; lo que se veía allí era mucha tropa, mucha gendarmería. Pierri, que jamás había inspirado simpatías al público, iba muy acabado, apesar de las tentativas que hacia para mostrarse algunas veces arrogante y otras entero y sereno.»

—La comision europea de los principados danubianos ha terminado al fin sus trabajos mucho mas antes de lo que se había supuesto teniendo en cuenta la difícil mision que le estaba encomendada. De Viena anuncian el 12, que la Memoria que ha de presentar á la Conferencia de Paris se hallaba acabada y de consiguiente pronto tendremos ocasion de saber cual es el parecer que en dicho documento consignan sus autores. Por otra parte, como hace ya tiempo se dijo que la Conferencia no se reuniria mientras no pudiera tener á la vista el resultado de los trabajos de dicha comision, debemos creer que llenada esta circunstancia llegue el momento de resolver el asunto relativo á Moldavia y Valaquia conforme al espíritu del tratado de paz ó las exigencias de la situacion presente.

—La misma comunicacion de Viena á que nos referimos dice tambien que la Sublime Puerta ha enviado una expedicion contra Montenegro, lo cual indica que se halla resuelta á obrar con energia para salir airosa en la lucha pendiente con las provincias sublevadas. Cual sea el resultado de estas disposiciones, lo veremos mas tarde, pero desde luego se nos figura que tendrá mucho que hacer en el estado á que han llegado las cosas. En cuanto á Montenegro, sabida es la actitud del príncipe Danilo hace tiempo, y el impulso que ha tomado la insurreccion en tan pocos dias prueba bien á las claras el fruto de sus maniobras. Cartas de Viena aseguran que la situacion de Herzegovina y Bosnia es objeto de una activa correspondencia entre las grandes potencias de Europa, lo cual no debe de extrañarse habiendo circulado el rumor de que Austria proyectaba invadir á Montenegro. Respecto de esto haremos notar que ahora se desmiente la noticia.

—Se asegura que la memoria escrita por un diplomático ruso acerca de la libre navegacion del Danubio, de cuyo documento hemos hablado á nuestros lectores, ha sido comunicada al gobierno austriaco y ha producido grande censacion en las altas regiones políticas de Viena. Parece que no solamente el gabinete moscovita opina acerca del particular del mismo modo que los de Francia é Inglaterra, sino que además habla en terminos enérgicos en contra del tratado firmado y ratificado por los Estados ribereños de aquel rio. Sin embargo, debemos esperar á que el hecho se confirme.

—Siempre se había creído que Mr. Disraeli pronunciaría en la Cámara de los Comunes de Inglaterra un discurso análogo al manifiesto de lord Derby en la alta Cámara, y efectivamente así ha sucedido. El principal interés de las palabras del ministro de lo interior de la reina Victoria se refiere, como es natural, á las dificultades con Francia por la cuestion de los emigrados, y por cierto que hay fundamento para suponer que no han tenido la me-

yor acogida, pues tratando de evitar los escollos que tan delicado asunto podia suscitar, se esforzó en hacer una notable distincion entre los actos del emperador Luis Napoleon y los de sus principales ministros. No obstante, hizo grandes protestas en favor de la alianza anglo-francesa, corroborando el pensamiento que parece animar al gabinete de que forma parte. Por lo demás he aquí en qué términos anunció en la sesion del dia 12, el fin de las dificultades existentes entre ambos países:

«Mi deber es anunciar á la Cámara que el gobierno de S. M. ha recibido una comunicacion del gabinete de las Tullerías. Tengo una satisfaccion en decir que los sensibles desacuerdos que desgraciadamente han existido algun tiempo, han terminado de un modo honroso y con espíritu de benevolencia y amistad. Este resultado creo satisfará á la opinion y al mismo tiempo será, estoy seguro, ventajoso para los intereses de ambos países contribuyendo á su felicidad. Tan pronto como haya recibido autorizacion de S. M. dejaré esta comunicacion sobre la mesa de la Cámara.

—La mala del sur nos ha traído noticias de Chile, que alcanzan al 15 de enero último. La situacion política seguia indeterminada. El gobierno y la oposicion aprestaban respectivamente sus fuerzas para disputarse la victoria en las próximas elecciones.

Los steamer han experimentado un periodo de desgracias en las costas de Chile en estos últimos meses. Despues de la pérdida total de la *Constitucion* y del *Valdivia*, buques mercantes y del *Maria Isabel*, de guerra, ha habido que deplorar la pérdida mas reciente del steamer mercante *Catapulco*, que naufragó el 8 de enero en la embocadura del puerto de Pichidanguí. En cuanto al Perú, preciso es resignarse á la misma frase estereotipada: todo sigue *in statu quo*. Vivanco situado en Arequipa y Castilla sitiándoles. El general Rivas continuaba ocupando á Iquique é interceptaba las comunicaciones con los depósitos de Salitre, paralizando de este modo el comercio.

Gaceta.

—LLEGADA.—Anteayer tarde llegó á esta capital el Sr. D. Agustín Gomez Inguanzo, Gobernador civil de esta provincia, y en el mismo dia tomó posesion de su destino.

—TRÁJICO FIN.—El muchacho que, como ayer dijimos, había sido atropellado por un caballo en la calle de Almonas, falleció al poco rato. Con este motivo creemos deber escitar el celo de los padres ó encargados en la educacion de los jóvenes, para que se destierre esa mala costumbre de dejarlos vagar libremente por la poblacion, siendo milagroso que no se repitan con mas frecuencia estas catástrofes. Lástima y repugnancia nos causa el verlos en las calles y plazas sin amparo ni guia, entregándose muchas veces á punibles excesos, esponiendo su seguridad y comprometiéndolo su porvenir en la perniciosa escuela del libertinage.

—AJUSTES.—Anteayer quedó por el telégrafo cerrado el ajuste de Doña Adela Fioratti, residente en Madrid, para primera dama joven de nuestro teatro, con la obligacion de cantar. Esta actriz ha estado algun tiempo en el Teatro de Granada como primera tiple para zarzuelas y como dama joven. El Sr. Cruz ha sido tambien ajustado como primer consueta.

—MAL PASO.—Dos vigilantes conducian anteayer por la calle de San Pablo á un hombre herido, que segun parece acababa de ser arrojado por la bestia que montaba.

—COSTUMBRES TRADICIONALES.—Notable y

animada en extremo fué la concurrencia que anteayer, como Viernes, ocupó las pintorescas avenidas de la sierra en direccion del santuario de Santo Domingo. Un cielo alegre y diáfano y una temperatura templada brindaban á esta romeria.

—NUEVO COTO.—Por providencia judicial se ha declarado acotada la caza y pesca del cortijo llamado de la *Morena*, situado en la Campaña y término de esta capital.

—QUE SI.—Por casualidad ha llegado á nosotros la siguiente epistola de un prójimo, que sin duda siente ya el efecto de la primavera. La carta está firmada por dos iniciales, y la señorita aludida se halla impaciente hasta saber cuál es la direccion que se debe dar á la respuesta, que, si se tiene en cuenta la acendrada y volcánica pasion del galán, será tan satisfactoria como merece el contenido del documento. Hélo aquí:

«Hace ya dias quedá su vista experimento una sensacion que jamás he sentido la cual me hace sumamente dichoso, esta sin duda alguna es efecto de una pasion profunda que uacé en mi corazon á la vista de su estrema belleza.

Así pues, si V. se digna corresponder al efecto que ha llegado á inspirarme, será inmensa la felicidad de esta su apasionado el que ruega á V. le disimule esta libertad y b. s. p.—B. Z.

Ruego á V. que en caso de negativa se tome la molestia de *devoberme* esta.

—NO LO NECESITO.—El Dr. Stephenson, médico americano, llama la atencion de sus compañeros sobre el empleo del tabaco para la cura de la erisipela. Segun el *Medical Times*, este medio es uno de los mas seguros para hacer cesar la inflamacion de aquella enfermedad. Basta cubrir la superficie inflamada con hojas de tabaco húmedas, conservándolas hasta que los enfermos experimenten fuertes náuseas.

—SUBASTA.—En las oficinas del Gobierno civil se subasta el 27 del actual á las 12 del dia la obra de reparacion de la casa número 43 calleja de Villacaballo, perteneciente al Hospital de Agudos.

—CADUCIDAD.—Ha sido declarada la del expediente de la mina de plomo titulada *El Resplendor*, sita en el quinto de Lancheras, término de Belalcázar.

—BROMAZO.—Una noche nebulosa, de relámpagos y truenos, llegó D. Roque á una venta huyendo del aguacero. Venga un cuarto, dijo al punto á la moza el caballero: lo siento mucho, repuso la Maritornes, mas llenos de multitud de personas se encuentran los aposentos; mas si su merced se apaña ahí en el piso entresuelo, puede dormir esta noche en compañía de un negro que lo habita: Qué mas dá? dijo D. Roque al ventero, duerma yo á pierna tendida, que lo demás me dá un bleo. Entró D. Roque en el cuarto, y cuando hubo visto al negro, tenemos que madrugar dice al criado; te advierto no vayas á confundirme con él: no tengais recelo, dijo el criado, bajóse, contó el encargo al ventero, y puestos los dos de cópula subieron al aposento, y tiznaron las facciones de D. Roque, en tales términos, que le pusieron de hollín negro hasta el mismo pescuezo. Allá por la madrugada llamó D. Roque á su siervo; era de noche, y con luz levantóse el caballero para continuar la marcha y dirigirse á su pueblo, y al ponerse la corbata quiso mirarse al espejo; y reventando di forte dijo al criado, mostrenco, no te encargué que no fueras á desinquietar al negro llamándole en vez de á mí? no sé como me contengo. Rieron todos el caso y aquí se acabó mi cuento.

Hoy. S. Benito, abad y fundador.

Mañana. S. Pablo, obispo de Narbona.

Nació S. Benito en Spólito en 480. Sus nobles padres lo educaron en la piedad y en la ciencia. A los 13 años se retiró al desierto de Sublago, donde hizo una vida penitentísima y abstrada. Fundó muchos monasterios, en los que dió principio su celeberrima orden, siendo el principal el de Monte Casino. Por último, después de una vida santa y portentosa entregó su alma Dios á los 63 años de edad en el de 543, en el citado Monte Casino.

—Hoy reza la iglesia de la Dominica in Passione, con rito de primera clase y color morado.—Mañana de S. Leandro, obispo y confesor, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del convento del Cister.—Mañana en la de Ntra. Sra. de los Dolores.

—En la iglesia parroquial de S. Lorenzo se celebrará hoy la solemne funcion anual á Ntro. P. Jesus del Calvario, en la que predicará el Sr. D. Rafael Sanchez y Beneitez, Catedrático del Instituto provincial.

—Hoy se celebra en la iglesia de las Dueñas á las 10 una solemne funcion á S. Benito, en la que predicará Sr. D. José Maria de Fuentes.

—Mañana se celebrará igual funcion en la iglesia del Cister, á las 9 y 1/2, y predicará el Sr. D. Francisco Cubero, Rector y Cura propio de S. Juan.

—Mañana habrá tambien la misma funcion en la iglesia de la Encarnacion, á las 10, y predicará el referido Sr. D. José de Fuentes.

—Mañana se celebrará igual funcion en la iglesia de la Concepcion, á las 10 y 1/2, y predicará el citado Sr. D. Francisco Cubero.

SERMONES PARA HOY.

En la Sta. Iglesia Catedral, por la mañana, predicará el Sr. D. José Cortés y Sanchez, Canónigo de la misma.

—En la iglesia parroquial del Salvador por la mañana, el Sr. D. Gabriel Gimenez, cura teniente de la de S. Pedro.—Por la tarde el Sr. D. Juan Manuel Reina, Rector y Cura económico de esta iglesia.

—En la de la Ajerquia por la mañana, el Sr. D. José de Blancas.—Por la tarde, el Sr. D. Antonio Leva.

—En la de S. Pedro por la tarde, el Sr. D. Gabriel Gimenez, Cura teniente de la misma.

—En la de S. Juan, por la tarde el Sr. D. Francisco Cubero, Rector y Cura propio de la misma.

—En la de la Magdalena, por la mañana, el Sr. D. Rafael Sanchez Beneficiado económico de ella.

—Por la tarde, el Sr. D. Agustin Moreno, Rector y Cura económico de la misma.

—En la de S. Andrés, por la mañana, el Sr. D. Diego Medina, Beneficiado económico de la misma.—Por la tarde el Sr. Lic. D. Miguel Riera, Rector y Cura económico de ella.

—En la de Santiago, á las oraciones, el Sr. D. Andrés Millan, Cura teniente de la misma.

—En la de S. Pablo por la tarde, el Sr. D. Antonio Leva.

—En la S. Cayetano, por la tarde, despues de los ejercicios acostumbrados se hará el de Via-cruis.

—En la capilla del colegio de la Asuncion se celebrarán ejercicios espirituales y exámen de doctrina cristiana, hoy á las oraciones.

—Primer dia del solemne Septenario que la congregacion de los siervos de Maria Sma. consagra á Ntra. de los Dolores, en su iglesia á las 4 de la tarde: predicará el Sr. D. José del Carpio, Cura teniente de la parroquial de S. Lorenzo.—Mañana segundo dia: el referido Sr. D. José Cortés y Sanchez.

—Segundo dia de Septenario Doloroso en la iglesia de religiosas Capuchinas, á las 4 de la tarde: predicará el Sr. D. I. defonso de Porras, Director del hospital de Agudos.—Mañana el Sr. D. Andrés Peralvo, presidente del Seminario Conciliar.

—Segundo dia de igual Septenario en la iglesia del convento de Sta. Cruz, á las 6 y 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. José Maria Gomez, Capellan de la Iglesia de S. Cayetano.—Mañana tercer dia: el Sr. D. José de Blancas.

—Hoy y mañana segundo y tercer dia de igual Septenario en la iglesia parroquial de la Ajerquia, á las oraciones: sin sermón.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

—Mañana Ntra. Sra. de la Luz, en Sta. Marina.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 18 de Marzo —3 por 100 consolidado, á 59.15 y el diferido á 27.15.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 19 de Marzo á igual hora del dia 20.

	Faneq s.	Precios.
ALHONDIGA.		
Trigo.	29	44 5/4
	20	45
	47	47
Cebada no hubo venta.		

	Faneq s.	Precios.
FUERA DE LA ALHONDIGA.		
	24	43
	100	47
Trigo.	20	49
	140	49
	79	49
	37	50
Cebada no hubo venta.		

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 57 á 53 Cebada de 26 á 00: Aceite en la Calzada á 34: para consumo á 42.

—MÁLAGA.—Trigo de 58 á 61: Cebada de 17 á 22 Maiz de 56 á 58. Garvanzos de 76 á 115: Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiste de 100 á 112. Aceite á 36.

—GRANADA.—Trigo de 48 á 56 rs.: Cebada de 22 á 25: Habas de 39 á 41.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los dias á las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los dias á las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernánñez, Rámbala y Montemayor.—Entra todos los dias á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los dias á las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

Avisos.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda por cuatro años á contar desde 1.º de Mayo del corriente la casa posada sita en el campo de San Anton, que lleva este nombre, estramuros de esta capital á las afueras de la Puerta Nueva; para lo cual se admiten proposiciones en subasta privada que ha de tener efecto el dia 30 del actual mes de Marzo, de 12 á 1 de la mañana en dicha casa posada. Lo que se anuncia para que las personas que quieran interesarse en dicha subasta acudan á la hora en el dia y sitio expresado; advirtiendo que el pliego de condiciones que ha de regir está de manifiesto en referido local. 4—1

—PERDIDA. Quien hubiese encontrado una perrita de lanas blanca con la oreja derecha rubia y un lunar del mismo color en el lomo, se servirá avisarlo á esta redaccion, donde se le enterará de quien es su dueño. 4—1

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan del corriente año se arrienda la casa núm. 22 calle de Isabel II, con once habitaciones, cocina alta y baja, una torre cubierta, un granero, dos pozos, caballeriza y corral. Quien quisiere tratar de su arrendamiento se entenderá con su dueño que vive casa núm. 37 en el compás de S. Agustin. 4—1

—VENTA DE LEÑA. La hay de olivo en la posesion del Aguadillo, linde con la puente Vieja. Se vende por carretadas á

precios convencionales. En casa del Sr. Duque de Almodovar darán razon. 4—1

—BAZAR DE CAMAS IN- GLESA, EN CORDOBA, CALLE DE

LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camas, cates y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras á 10, 12, 14, 16, 18 y 0 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Armas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los último pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por horas.

Eridas, bocados, filetes, brazas, almohazas, barbadas espolines, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerías, comedores.

Platas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; varienes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro á de hoja de lata. Limas y escofinas.

Guadanas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

Cañamo para zapateros.

Esponjas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Estañon fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruag y otros muchos usos.

Bateas, bandejas y azafa es superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G & B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores Pando Acha y Compania, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—ARRENDAMIENTO DE SDE EL DIA.—En la calle del Cister se halla una bodega de aceite, cabida de mil seiscientos arrobas. La persona á quien convenga podrá pasar á la calle del Poyo núm. 20, en donde le dará razon su propio dueño. 8—5

TEATRO.

Debiendo dar principio á las funciones en el dia primero de Pascua de Resurreccion, ha dispuesto la Empresa abrir un abono por 30 representaciones, á los precios siguientes por cada una.

Palcos 24 rs.—Plateas y Faltriqueras 20.—Butacas 3 1/2.—Lunetas primeras 3.—Id. segundas 2.

Se advierte que los Sres. que se abonen por estas treinta funciones podrán continuar abonados sin aumento de precio en el que se abrirá despues comprensivo de la temporada de feria.

Desde el dia podrán obtenerse los abonos en la calle de S. Hipólito núm. 28, y desde el Sábado Santo en el despacho de billetes.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.